

# La Hora

SEMANARIO SOCIALISTA

¡Compañeros!  
Acordaos de los presos.  
Necesitan de vuestra  
ayuda.

## EL MOMENTO POLITICO

Enorme expectación alrededor de la denuncia del holandés Straus—no suizo como hemos dicho en el anterior editorial—. Porque, tal asunto, fundamentalmente se cree, producirá una nueva crisis ministerial. La desaparición de «este Gobierno de cabo de año y comienzo de estación», se considera más que probable, segura.

El momento político es de dificultad manifiestamente extraordinaria para los partidos del bloque gobernante. La solidaridad entre cedistas y radicales ha quedado rota en la sesión de la Cámara, el martes. La sinceridad que presidió el banquete de desagravio a Lerroux la demostró la acusación por el «affaire» del juego. Ese otro negocio del trigo ha enfrentado a agrarios y cedistas. Por consecuencia, la descomposición de la mayoría parlamentaria es evidente.

Quisierase, así y todo, mantener el bloque desplazando a los radicales del Gobierno. Para estos efectos, fué solicitado D. Miguel Maura. Más, el jefe de los republicanos conservadores «no está dispuesto a levantar muertos».

Ante el panorama político que ofrece el campo gubernamental, la disolución de Cortes, a la que tanto se temía en las alturas, impónese fulminante. Las izquierdas republicanas asistidas y apoyadas por inmensa masa popular—el acto de Madrid del domingo lo dijo—piden, más aún, exigen elecciones. Que el pueblo vuelva a dar orientación en las urnas a la política nacional. Elecciones con garantía de pureza para la emisión del voto.

Ya es tarde para la reforma electoral. Y para la reforma de la Constitución el momento ha dejado de ser propicio.

Dentro de pocos días, acaso de pocas horas, la crisis será declarada de manera oficial. Y será improbable que, a la persona encargada de formar Gobierno, le sea dado el decreto de disolución.

E. BOTANA

## A la juventud marxista de Pontevedra

Saludamos llenos de júbilo la entrada en la lucha de esta falange de jóvenes plétóricos de fe y energía, que vienen a ocupar su puesto al lado de los veteranos luchadores. Muchas esperanzas hay puestas en su actuación entusiasta. Y no nos dejarán defraudados.

Venid, si, jóvenes a poner los bríos, las energías, así espirituales como físicas y el ardor propios de vuestros años juveniles al servicio de una República Social en ordo,—¡sí, en ordo!—No queráis asistir de pasivos espectadores a la terrible agonía del Mundo Viejo, paralizado, cubierto de pestilentas lacras, nunca hastiado de crueldades y crímenes, que muere en el alumbramiento del Rojo Mundo, que camina sereno, radiante, excelso, por la vía de la universal fraternidad.

¡Jóvenes llenos de fe y con el alma henchida de amor a vuestros hermanos los hombres, una tarea os encomendamos! la conversión al marxismo de los campesinos de esta provincia; para que ellos cooperen con nosotros al derrumbamiento de la sociedad capitalista, y no sean mañana un estorbo en la construcción del Socialismo. No os importe lo difícil de la obra; es el tesón una piqueta terriblemente demoledora. Esta idea admira-

ble, si alguna vez les ocurrió a los viejos soldados del marxismo de la provincia, nunca la han puesto en práctica. Se recluyeron en las ciudades. Cometieron ese error tremendo.

Vosotros, jóvenes, con todo ese fervor marxista que se desborda de vuestros corazones, con esa sed de justicia que produce el desasosiego, la rebelión en vuestros espíritus, convertíos en apóstoles, en misioneros del credo marxista. Dejad oír vuestras voces de aliento y de enseñanza entre los campesinos, pobres parias bajo este régimen de ignominias. Id a predicar justicia, democracia verdadera, la libertad económica, que es la única libertad, a vuestros hermanos del campo; que más aún, mucho más que el proletariado de la ciudad, vienen sintiendo de ellas sed secular.

Y admitidnos para ello un consejo, queridos jóvenes: Reflexionad sobre que y como vais hablar a los campesinos. Esto es; haced acopio de la semilla que pretendáis depositar en los surcos de su alma, y estudiad el método de laboreo y siembra que más convenga a su psicología. No olvidéis que esos nuestros hermanos distan mucho de tener sus espíritus emancipados de multitud de ancestrales prejuicios. Pero no temáis: es cues-

## El vergonzoso caso del juego madrileño

La «patulea» que está detentando el Poder—en su estado de putrefacción—no ha podido evitar que sus miasmas ataquen gravemente nuestras narices.

Ahora resulta que una casa holandesa tenía el control del juego en varios casinos de Madrid, concedido por un ministro que suponemos sería radical, aunque no del actual Gobierno.

Parece que las comisiones no tapaban todas las bocas y alguien que no participó del reparto tiró de la manta y destapó la basura. ¡Suspensión del juego! Pero la casa holandesa exige el cumplimiento del contrato del «ministro responsable» o que se le indemnice de daños y perjuicios. (Nos parece muy natural. Claro que al ex-ministro—que habrá sido uno de los que con mayor encono pidió el procesamiento de Azaña—nada le ocurrirá y hasta puede que vuelva a ocupar una cartera.)

Esta es una de las razones por qué temen tanto esas gentes que los republicados alcancen el Poder. Por de pronto ese ex-ministro (que suponemos radical por la «marca») sería el que «indemnizase» a esa compañía de lo que ha «tomado» de la misma, y de paso, ocuparía una celda entre los presos comunes—naturalmente—, entre los rateros y quincenarios; gentes por cierto mucho más honorables que la mayoría de ellos.

## Los reaccionarios españoles van perdiendo la cabeza

Toda la prensa reaccionaria, y por tanto, toda la prensa adicta al Gobierno, con rara unanimidad confiesa, tragando saliva, el éxito de público que tuvo el acto de Izquierda Republicana el domingo en Madrid. «La Nación» calcula en 300 mil los que escucharon a Azaña. Para desvirtuar el enorme alarde de público, jamás conocido en España, aseguran que la mayoría eran socialistas, comunistas, anarquistas, sindicalistas, etc., es decir obreros. Para esa prensa, esta clase de público no cuenta; carece de valor. Nosotros sabemos esto hace tiempo. Para la prensa adicta al Gobierno actual, los trabajadores no son españoles... ¿Por qué Gil Robles, en uno de sus mítines, se quejaba amargamente de la ausencia en sus actos, de los obreros? No les entendemos.

Con ello pretenden restar la extraordinaria importancia que alcanzó el gran acto, haciendo ver que había pocos republicanos. ¿Es que los trabajadores son acaso monárquicos? Para los trabajadores, Azaña no es precisamente su hombre, ni de hecho lo podrá ser jamás; pero si pueden, como ocurre en estos momentos, coincidir circunstancialmente con él en determinados problemas de orden inmediato. Este es el caso. Los trabajadores no son tan utópicos ni imbéciles que se presten a hacer el juego a la reacción atacando o volviendo la espalda a las izquierdas republicanas. Ellos—los reaccionarios—son los que han hecho el milagro de que todos los sectores del proletariado hicieran, con todo entusiasmo, acto de presencia en un mitin burgués de izquierdas.

Ciertamente nos admira que a esa «tropa» les choque la presencia de partidos de clase en actos republicanos, cuando en los actos monárquico-clericales asisten y dan calor a los mismos los «republicanos» anticlericales de Lerroux, y a los actos «republicanos» que celebra ese viejo desacreditado, jamás dejan de asistir las fuerzas monárquicas. De asistir y jalearle sin temor al contagio.

ESTAMPAS DE AYER Y HOY  
ASI ESCRIBIA LERROUX  
«La revolución social, mejor dicho, las reformas sociales, no son ni pueden ser otra cosa que la consecuencia lógica de la revolución política. Unas y otras se complementan, y cuanto se haga en este sentido de las aspiraciones obreras sin transformar antes el medio ambiente político en que aquéllas han de realizarse resultaría absurdo, y lo absurdo no puede prevalecer.

## UN ACTO COMUNISTA

SE ANUNCIA EN VIGO

Para fecha próxima, se anuncia en Vigo la celebración de un gran acto público, organizado por el Partido Comunista. No se conoce todavía el lugar en que ha de celebrarse, pero parece que su marco será el campo de Barreiro.

Entre otros oradores, se anuncia la intervención de Francisco Galán y Dolores Ibaruri, (Paasionaria).

## El «jefe» no se equivocó; fueron sus amos

Acción Popular, el partido del director de «El Debate», que reconoce como infalible jefe, jefe, jefe, al señor Gil Robles, ha tenido un Congreso y por poco hay una excisión. No sobrevino—¡que iba sobrevenir excisión donde hay un jefe infalible!—pero hubo jaleo gordo.

Pues, señor, ahora nos enteramos, al cabo de los cuatro años de vida y de uno en el Poder, de que el partido de Gil Robles tenía un programa obrerista, es decir social, en favor del obrero; pero como por lo visto había cosas de más urgencia que tratar, fueron dejando el asunto obrerista para mejor ocasión, y ahora llega la agonía del partido sin haber tocado para nada el tema obrero.

El partido de Acción Popular quisieron calcarlo en el fascismo alemán, o italiano o en el austriaco. Todos vienen a ser lo mismo. Esos partidos nacieron todos de una mistificación del socialismo: nacional-socialista; cristiano-social; socialista-cristiano etc., todos tenían un contenido proletario. Todos aspiraban a un Estado totalitario en favor—¿como no?—del obrero; no había más diferencia de que hay un jefe absoluto, inviolable e infalible. Ese pequeño detalle. Las masas sugestionadas por tanta promesa, piensan. El jefe se abroga todos los resortes del Poder y... despues, se hace, naturalmente, lo que manda el jefe, y éste hace lo que aconsejan los intereses patriotas; que casi siempre son consubstanciales con los de la alta burguesía y la Iglesia. ¿Que algún incauto protesta y se llama a engaño? Pues es un mal patriota; y desde el aceite de ricino hasta el hacha brutal, hay una riquísima gama de instrumentos de persuasión para que exista la necesaria unanimidad. ¿Está claro?

Pues bien, parece que la génesis de Acción Popular era esa; pero empezaron por el final en vez de empezar por el principio. Si a Gil Robles se le ocurre darle a su partido (ni en broma) un apellido socialista, las beatas no lo votan. Si aunque fuera de mentirijilla, hace como que defiende los intereses obreros, antes de ocho días un par de asesinos bien pagados hubieran acabado con su pobre vida de sacristán elocuente; única actividad que nuestra cerril y zafia burguesía permite a sus instrumentos.

«El dinero se sacará de donde lo haya» dijo un día Gil Robles copiando a Hitler y Mussolini en sus primeros pasos fascistas.

—¿Pero; eso es en serio?, preguntaron alarmados sus correligionarios.

—No, eso es una broma, le contestaron.

Pues es una broma pesada que no toleramos... Religión, mucha religión es lo único que permitimos, y lo demás... ni en broma. Es de mal gusto.

Algún tiempo más tarde dá un mitin y ante el selecto auditorio de gentes elegantes y señoras bien olientes, el pobre se lamenta: «faltan obreros» ¿dónde están los obreros? Ellos, los caballeros, le miran admirados. ¡Los obreros...!; los obreros no tienen más misión que obedecer, para eso te dimos el Poder, para que los metas en cintura. Y las señoras dicen: ¿alternar aquí con gentes bajas? ¡puaf! ¡que asco!

A Gil Robles no lo entendían; no podían entenderlo. Es demasiado roma nuestra burguesía para ello.

He intentó «machacar» a los obreros provocando una revolución para imponer el más espantoso terror que conocieron los siglos. Inútil. Fracaso completo. Solo contaba con la fuerza pública, y eso no es bastante. Le falta masa. Le faltan obreros y a estos no se les conquista rebajándole los jornales. Estos debió haberlos conquistado (a los inconscientes, claro), respetándoles por lo menos sus conquistas económicas y hasta aumentándolas como hicieron los fascistas hasta que los tuvieron bien esclavizados.

Ahora es tarde. Ahora se dan cuenta de que la fuerza de represión impondrá el terror en un momento dado; pero debilita a quien la utiliza como única actuación política.

Y la tragedia de la Ceda es que vá a seguir la suerte del partido radical, que una vez alejada del Poder no quedará nada ¡nada! ni un mal recuerdo. Y eso, ¡que lástima!, nosotros lo sentimos. ¡Nos son tan «simpáticos»!...

## Canto a la «Paz»

Cesad, Pueblos, inútiles querellas, agrupad vuestras armas, fundidas, presto, en el crisól agosto de la Humanidad y construid con ellas las armas generosas y nobles del mañana: armas para el Trabajo, armas para la Ciencia, armas con alma que lejos de matar sean beneficio y lenitivo para la especie humana.

En ciudades, en pueblos, en aldeas, allí en donde hay hombres de conciencia sana y corazón honrado y madres o futuras madres abnegadas, se oyen ya sus apremiantes ruegos, sus sollozantes súplicas para que no vuelva a empezar otra vez la terrible matanza de semejantes nuestros.

Todo cuanto en la tierra hay de noble y bello, hasta las flores de campos y jardines, con sus corolas abiertas al sol y lágrimas de rocío en sus pétalos temblorosos de emoción, pregando están, por los ámbitos del mundo, su santo horror a la insensata guerra.

Y el milagro se hará; quizá muy pronto. Acaso una noche tenebrosa y fría, poco antes de los primeros resplandores de la aurora, aparezca la palabra «Paz» en la sublimidad mayestática del cielo, escrita con letras de rutilantes estrellas y luceros. ¡«Paz»!... mágica, sagrada palabra que, aunque desajarezca del firmamento con las primeras luminarias del alba, quedará grabada en la mente de toda la Humanidad, con caracteres indelebles e imborrables y desde aquel momento, se acabarán para siempre las luchas fratricidas, no habrá más guerras y la verdadera fraternidad entre los pueblos y entre los hombres será un hecho indiscutible y definitivo.

Pero si no ocurriese así; si este mi presagio romántico y generoso fuera, al fin, solo un sueño de poeta o hijo de la fantasía deslumbrante de una mente calenturienta. ¡Ah! entonces, entonces...

¡Pueblos agresores, y os maldigo!

JOSÉ JIMÉNEZ DE LA SERNA.  
Avila, Octubre de 1935.



La iglesia y el campo

IV Y ÚLTIMO

Hemos razonado en nuestros artículos anteriores...

Ahora bien; las grandes conmociones políticas acaecidas en Europa...

Es por esto por lo que, a pesar de su posición de predominio...

En 1888 se constituía la Unión General de Trabajadores, y en uno y en otra...

En 1906, las sociedades obreras de Barcelona establecían la Solidaridad Obrera...

Se crean sindicatos católicos, amarillos, borregatos, como se les llamaba...

Pero si en éstas no tuvieron arraigo alguno por el mayor nivel de cultura en los obreros...

No había pueblo rural en España donde apareciera una verdadera sociedad de trabajadores...

ella el sindicato del señor cura dando al traste con la misma.

En una nación como la nuestra en la que entre pequeños y medianos propietarios tan esclavizados como los que viven del misero jornal...

Así es como, con el ahorro del pueblo trabajador que deposita su sudor en estos Bancos sin sospechar...

Tal es el éxito de la iglesia sobre este aspecto en el campo, que en 1912 sienten pujos de gran sindical y constituye la Federación de los sindicatos de Castilla la Vieja y León...

Y es así como esta República de trabajadores—de trabajadores que trabajan para mantener a ese formidable peso muerto de 112.710 parásitos...

Coincidiendo con los primeros años del presente siglo, en todos los pueblos de España da comienzo por obispos y curas una campaña desenfrenada de propaganda social...

Esta iglesia, decimos, es la principal causante de los males que nos aquejan a los trabajadores...

Pero tenemos la convicción plena que no ha de suceder, porque por encima de todas sus miserias, está nuestra firme voluntad de derribarla...

En el fascismo. Pero tenemos la convicción plena que no ha de suceder...

Vigo. JOSE BERMEJO

LA HORA Precios de suscripción En la capital, al mes, 0'60 ptas.—Fuera, trimestre, 2'25, pago adelantado.

Cohetes luminosos...

¡AH, pero no están ustedes enterado? Si, sí. El Alcalde de Pontevedra es un hombre que vale...

En el «meollo» de nuestro «culto» gestor alcaldístico se incrustó ha tiempo la idea de que a él—la primera autoridad del Ayuntamiento—había que rendir honores...

Ahora—y aquí es donde interviene el «lechuguino» de la cara de cartón piedra—están cocinando el pan entre los dos.

Después, nada. Al entrar «nuestro» pimpante Alcalde en la Casa Consistorial tendrá que formar la guardia en fila de honor...

AHORA, entre los que «trabajan» en Madrid para que en Pontevedra tengamos buen tiempo, haya pescado o suba el termómetro...

SEGUN una reciente disposición ministerial, los «necesitados» ex-ministros...

En esta disposición no se especifica si estos meses se entienden consecutivos o alternos.

Lo que se dice muy claro, es que para tener derecho a esta cesantía, sus rentas particulares no pueden exceder de 36.000 pesetas.

UNA frase tuvo Azaña, muy útil, para que sepa a que atenerse el Presidente de la República: que los republicanos, los limpios, los auténticos...

Es lo menos que podía decir. Ahora, cuando se vuelva a hablar de «ensanchar la base», nadie se llamará a engaño, y eso de «ensanchar la base» se sobreentenderá...

400 MIL asistentes, y la mayoría proletarios... ¡Qué no se le olvide a los que detentan el Poder...

«LA NACION» se lamenta de que ante el pavoroso alarde de las «fuerzas revolucionarias» en el acto de Madrid, las derechas desarticuladas...

ESE señor que han puesto de ministro de Gobernación, aseguró que España es hoy el país de más tranquilidad y orden que existe en Europa.

No lo entendemos. ¿Porqué, entonces, media España, incluso la capital, vive fuera de la legalidad constitucional? Seguimos sin comprender al flamante y optimista ministro de la Gobernación.

FARO DE VIGO, nos asegura por medio de uno de sus colaboradores más autorizados y en el sitio de honor del periódico, que por lo visto en nuestras costas no se muere nadie de hambre.

Tiene razón el plumífero de «Faro»; es que nosotros hablamos mal el castellano y llamamos morir de hambre el morir de anemia, raquitismo o tuberculosis...

Gran Café Kursaal - Galicia El Palacio de las Variedades GRANDES DEBUTS TODAS LAS SEMANAS Servicio esmerado :: Artículos de garantía

Vinos - Jerez - Coñac Casa fundada en el siglo XVII La más antigua de Jerez

Leed y propagad LA HORA

Hace unos días, un grupo de forasteros que pasaban, en pleno día, por la plaza de la República, profirieron varios vivas al rey.

Una nota de los Trabajadores de la Enseñanza sobre los próximos presupuestos

La «Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza», ha remitido a toda la prensa de Madrid la siguiente nota sobre los próximos presupuestos en relación con la enseñanza:

«Según unas declaraciones hechas por el Subsecretario de Instrucción Pública, en los próximos presupuestos se crearán solamente 333 escuelas nacionales.

Tenemos que manifestar nuestra protesta ante este hecho que hace retroceder la marcha cultural de la República a los peores tiempos de la monarquía.

Por primera vez, después de muchos años, un Gobierno se atreve a desatender abiertamente el problema candente del analfabetismo.

En 1931, se crearon en unos meses, 7.000 escuelas. En 1932, 2.400. En 1933, 4.000 escuelas. Y en 1927, bajo la dictadura se crearon 1.500.

«LA PATRIA...» Llegaré a ser hombre. Tendré una compañera. Hijos. Trabajaré. Con el producto de mi trabajo comeremos todos.

«LA PATRIA...» Llegaré a ser hombre. Tendré una compañera. Hijos. Trabajaré. Con el producto de mi trabajo comeremos todos.

«LA PATRIA...» Llegaré a ser hombre. Tendré una compañera. Hijos. Trabajaré. Con el producto de mi trabajo comeremos todos.

«LA PATRIA...» Llegaré a ser hombre. Tendré una compañera. Hijos. Trabajaré. Con el producto de mi trabajo comeremos todos.

«LA PATRIA...» Llegaré a ser hombre. Tendré una compañera. Hijos. Trabajaré. Con el producto de mi trabajo comeremos todos.

## De Castrelo (Cambados)

¡Como nos desengañan los curas!

Fué en los primeros días de Octubre en la carretera que de Gondar pasa por Castrelo a Villagarcía, donde ocurrió el siguiente suceso:

José González, vecino de Corbillón (Cambados) venía con un carro cargado de mercancías para un comercio de Ultramarinos, ganando un pedazo de pan. En el kilómetro 6 al subir una pequeña cuesta conocida por el «Feitoso», se le asustó una caballería haciendo volcar el carro por un terraplén.

José tuvo la desgracia de irse con el carro cayendo sobre sus piernas un bidón lleno de aceite que pesaba 250 kilos.

Fueron tres obreros a prestarle auxilio, y como estos eran pocos para sacar al hombre de tan penosa situación—los gritos que lanzaba eran horribles porque tenía los huesos completamente deshechos—se deseaba que alguien pasara para ayudar al salvamento. En esto pasó por allí el conocido «cura de Cobas», en quien creíamos prestaría su ayuda, pero salió lo contrario. Por mucho que el pobre José gritase no tuvo este buen cura la bondad de apearse o al menos decirle ¡pobre hombre!

no; éste montado en una yegüa miró al herido y con los labios llenos de una falsa sonrisa—como gozándose—siguió tranquilamente su camino. ¿Es este el buen cura que no puede ver miserias?

¿Es este el cura de tan blando corazón—según dicen las beatas de su parroquia—que no puede ver persona alguna quejarse de sus dolencias? ¡Si éste es el buen cura, los demás ninguno debiera haber nacido! Pues tan crudos sentimientos no los tienen ni los animalss más fieros.

No nos interesaba intervenir en la vida de estos «negros hipopótamos» pero dió ahora el caso, que uno de ellos predicando en un altar dijo que los socialistas no tenían alma. ¡Pobre hombre! ¡En lo que empleó sus horas de misa!

No obstante, queremos advertirles que si no tenemos alma—, ésta es una falta que no nos molesta—tenemos la verdadera sangre roja que no consiente maldades y que sirve para sacar de la calle a quien por ganar un pedazo de pan tiene la desgracia de inutilizarse; mientras ellos con toda su alma—¡como lo propagan!—van enriqueciendo sus familias y haciéndose dueños de lo que no les pertenece, a cuenta de personas inocentes que ellos saben engañar con estúpidas confesiones. ¿Y los pobres?

## A los forasteros y a los de la ciudad

Para comer bien y económico, visitad siempre

### BAR LIMPIAS

(Detrás de la Cárcel)

Los nuevos dueños han mejorado el servicio, al mismo tiempo que rebajaron todos los precios.

Teléfono, 227

¡Ah!, de estos no se acuerdan. Que mueran todos es su placer. ¿Debemos seguir engañados por esos falsos embusteros que con el cuento del «infierno» se lo llevan todo, para luego, viéndose un trabajador inútil no preguntar ni la causa? No; es hora que salgamos del pozo del engaño en que nos tenían ahogados; es hora que nuestros pulmones respiren con fuerza para dar el sublime grito de... ¡Arriba la clase de trabajadores!... ¡Adelante camaradas!

Simpatizantes todos los que odiáis el fascismo, uníos para luchar hasta conseguir el triunfo que será nuestro. Para esto tenemos el Partido Socialista.

ALCADO.

Castrelo, Octubre de 1935.

## Lo que es el Partido Socialista

El otro día me preguntaron si yo era socialista de Besteiro o de Largo Caballero.

Considerando esta pregunta más bien de un inocente que de una persona sensata, le contesté: Yo soy del Partido a secas; como todos los que pertenecemos al Partido Socialista. Nosotros no tenemos ídolos; eso queda para los partidos burgueses que tienen sus caudillos. En el Partido Socialista el que no está conforme con los acuerdos de la mayoría se marcha para casa, y en paz.

A estos atrevidos que hacen estas preguntas, les tengo que decir que el Partido Socialista Obrero Español, fué, es y será, revolucionario; por algo somos marxistas.

JOSÉ FRANCÉS.

Porriño, Octubre de 1935.

## Libros socialistas

Ediciones «La Hora», de Barcelona, acaban de lanzar al público el libro «El Partido Socialista y la conquista del Poder», de Segundo Serrano Poncela, redactor-jefe del semanario «Renovación», órgano de la Federación de Juventudes Socialistas. Lo presenta Luis Araquistain en un extenso prólogo.

En estos momentos que dentro del Partido Socialista está entablada una fuerte lucha para darle unidad ideológica, el libro de Serrano Poncela será destinado a encauzar debidamente esta discusión.

Los pedidos pueden hacerse a la siguiente dirección: «La Hora», calle Nou de Dulce, 10. Apartado de Correos 1136. Barcelona.

## Un vapuleo y un consejo

Que un cabo de Asalto tunda las costillas a un redactor del periódico de izquierdas «La Libertad» nos parece una cosa naturalísima; lo raro sería que se lo hiciera a uno de «El Siglo Futuro», «La Nación» o «A B C». Si el de Asalto zurra, es porque órdenes tendrá sobre quien y quienes ha de descargar su porra ociosa. ¿Qué no se puede suprimir la prensa no monárquica? Pues se les zurra de firme cuando la ocasión es propicia, a sus redactores, y asunto concluido.

Después, como colofón, vendrán las amplias satisfacciones del Ministro del ramo, dejando a salvo —¿cómo no?— la honorabilidad del muy benemérito cuerpo, y... la persona del cabo vapuleador, al que no le alcanzará ni el más pequeño correctivo.

Nosotros le daríamos un sano consejo al compañero de «La Libertad». El hombre, como es natural, no tendrá otro medio de ganarse la vida que emborrando cuartillas para el periódico; y como serán muchas las que aún le queden por llenar, le aconsejamos, repetimos, que se saque una fotografía de los «cardenales» que le habrá marcado el de asalto, le ponga en un cuadrado, y al pié las amables satisfacciones que le dé el de Gobernación; y todo esto en su despacho y en sitio bien visible. Así, cuando su periódico cambie de veleta (cosa corriente en prensa burguesa) y le ordene hacer un artículo ponderando esas beneméritas fuerzas y a quien las utiliza, contemplará la foto y las «explicaciones» gubernativas, y acaso llegue a comprender lo que es la sociedad burguesa.

Si esto hubieran hecho otros redactores vapuleados, estaríamos seguros que la prensa reaccionaria no andaría tan sobrada de plumas mercenarias que le hagan el artículo.

## RELLENOS

### ENSEÑANZA RELIGIOSA

Una de las muchas cosas buenas que tiene la Iglesia, es la condenación a las uniones matrimoniales entre parientes. Para ello existe una razón biológica y es que con ello degenera la raza. Llega en esto, al extremo de poner serias dificultades a uniones entre parientes lejanos entre los que apenas quedan unas gotas de sangre común. Las que llamamos amonestaciones, no es otra cosa que dar a conocer el proyectado casamiento; y lo hacen durante tres domingos en el momento de la misa por si alguno de los presentes tiene conocimiento de que puede existir entre los futuros cónyuges algún ignorado parentesco. En todo ello, solo merece plácemes la Iglesia, pero... ¿Cumple con ello un mandato divino? Eso es lo que vamos a ver.

Dios, todo acierto y sabiduría, hace de barro al primer hombre; le da la vida con un soplo divino y se queda encantado del magnífico juguete que ha creado para entretenerse en sus ratos de ocio. Pero Dios se hizo cargo de que a este ser le creó unos órganos que era (y es) de muy mal gusto los utilizase en placeres solitarios, y pensó en darle una compañera para que pasase el rato en sus momentos de solaz. ¿Por qué no la hizo también de barro o de otra materia cualquiera? El sabría el motivo. ¿Por qué en vez de crear un hombre solo no creó dos, y otras dos mujeres? Ya explicaremos la razón de esta pregunta y que Dios nos perdone esta interviu incontestada. Bueno, pues quedamos en que le plugo crear uno solo, porque le dió la real gana. Tampoco hace la compañera de otra materia sinó que arranca al hombre un trozo de carne a la que venía adherida una suculenta

costilla y con el sabroso trozo construye la primera mujer. Es decir, que la mujer que Dios le dá al primer hombre, es hija de este primer hombre en forma completa e integral; incesto horrendo según la Iglesia, pues una hija actual que se casase con su padre, solo participa en su creación de la mitad de la sangre, pues la otra mitad la pone la madre; pero en aquel caso es hija doble, puesto que es de Adán enterita; que antes fué costilla o chuleta del primer hombre. ¿Condena la Iglesia el incesto? Pues tiene que condenar doblemente este tremendo mejunje divino. Pero hemos dicho que Dios creó una pareja y no dos; quiere decir que las coyundas debían celebrarse en el venidero entre los hijos de esta pareja o sea entre hermanos, todos descendientes directos de su propio padre, que lo es a su vez de su madre Eva, fabricada a través de la consabida costilla.

Tuvieron esta pareja, como a todos nos enseñaron en aquellas estupendas escuelas confesionales, dos hijos; Caín y Abel. Aquel, (el primer retoño de la pareja formada por Dios) su primer actividad fué asesinar a su hermano Abel. ¡Eran dos, nada más dos, para heredar toda la tierra, y ya sobraba uno! Así es que, como del nacimiento de otros hijos de Adán y Eva, apenas existe las más vaga noción, es de suponer que, puesto que Dios no fabricó, que epamos, ni otras mujeres ni otros hombres, es de suponer lógicamente que Dios apareó para la propagación de la especie, al fratricida Caín, con su madre Eva; y adelante con los faroles. Menos mal que después se arreglaron hermanos con hermanas, o madres con hijos o hijas con padres. ¿Por qué

## De Sisán (Ribadumia)

### CASOS Y COSAS

El ricachón aquél (a) «Baquero» Padrenda, no quiso vender el maíz en su tiempo, menos de doce pesetas ferrado, almacenándolo luego en las tinajas. ¿Y sabéis como lo vende ahora? Nada menos que a cinco pesetas y además podrido. Usura nada más.

Hemos visto pagar a algunos unas cuotas muy rebajaditas en el consumo. Parece que es necesario tener amigos para hacer semejantes rebajas.

Es muy natural que este año sucediese lo de otros años atrás, metiendo a determinados sujetos para hacer «tales» rebajas y luego obsequiarles con una «chourizada» en la «tasca» del puente.

Con motivo de celebrarse la concentración catequista en el vaticano (Cambados), hubo quien vió dentro de aquél palacio jesuítico al «carcunda» Lairo y familia, y algún que otro «niño fruta» en compañía de su señor Abade, tragando panecillos con chocolate.

Claro, así es la única manera de ganarse bien el paraíso. Y cómo suelen decir entre esa «casta», hasta quienes por una «chea» van al infierno. Los hay comilonos.

Los vecinos del barrio de Tabueiros, tuvieron que arreglar su fuente; hacía dos años que estaba derrumbada y sin agua; pues no hacía mucho tiempo que el Ayuntamiento concediera cien pesetas, empleándolas... en su reparación.

Por nuestra parte, sirvan estas líneas de la más sincera felicitación a los que se ocupan de arreglar fuentes.

vamos a dudarlo si el precedente ya estaba sentado desde su raíz?

Por eso aseguramos que si la Iglesia condena el incesto será por propia iniciativa pues Dios, no solo no lo condenó, sinó que le era grato y lo demostraba con hechos, y así vemos que pasados muchos siglos traslada de Sodoma a un parage solitario, a Lot, con sus tres hijas, después de haber transformado a la madre en estatua de sal y se refocilan estas con su padre después de emborracharle como a un curdela de menor cuantía. ¡Incestuoso y además alcohólico, y la descendencia (los hijos de Lot y nietos, pues fueron engendrados en sus hijos) tuvieron que aparearse también entre sí, o sea, hermanos con hermanas o hijos con madres, ¿que más daba? Su Santidad el Papa, debía ex-comulgar a Dios por incestuoso o de lo contrario, recomendar el incesto como lo más grato a Dios. No hay otro dilema.

MÁXIMO CORTÉS.

citación a los traga presupuestos.

Algunos jóvenes (para mayor vergüenza trabajadores) que verdaderamente ellos mismos no saben lo que son, se dan una importancia tal, que hasta nuestro periódico les hace daño en la vista.

¡Pobres infelices, de seguir así no sabéis el «palo» que os espera!

Muchos padres de familia prohíben a sus hijos, que simpatizan con vuestras ideas, que lean nuestro periódico. Nosotros le diremos a esos señores: ¿a qué mandan los hijos a la escuela?...

¡Jóvenes simpatizantes: Saltando por encima de todas estas normas, no dejéis de leer semanalmente nuestra prensa, aunque tengais que hacerlo ocultamente.

Los enemigos nuestros cuando se sienten atacados, no hacen más que censurar a nuestro partido, a sus dirigentes y a sus afiliados. También nos dicen con frecuencia que en Ribadumia nunca hubo socialistas y que nunca los habrá. ¿Y los comunistas de Luis?...

Por algo nos teméis, cuando os preocupa tanto nuestro camino a seguir. Si hoy no tenemos organización, es lo mismo. «Más hace el que quiere que el que puede». Nosotros para nada os queremos. Regresad al campo de donde venís, al lado de nuestro «famoso» Luis, ese gran comunista... que todo lo entiende y todo lo sabe. Amén.

UN VECINO SOCIALISTA.

Sisán, Octubre de 1935.

## GRAN CAFÉ MODERNO

CAFÉ EXPRES Y CONCENTRADO  
SERVICIO ESMERADO

Sigue actuando con gran éxito el insuperable

### Trío Levantino

PUBLICACIONES PROLETARIAS

### «HECHOS»

En sustitución de la desaparecida revista «Rusia de Hoy», ha salido a la luz una nueva publicación, órgano también de los Amigos de la Unión Soviética.

Maravillosamente ilustrada no desmerece en nada de la anterior, y no es de extrañar, ya que cuenta con los mismos colaboradores.

Tanto la referida revista, como todos los periódicos y diarios marxistas, «Información Internacional», folletines o libros de divulgación marxista-leninista, pueden solicitarse en Pontevedra, a su corresponsal, Antonio Fandiño. S. Julián, 10.

## Arturo Martínez Fernández

Grandes Talleres Mecánicos de Ebanistería

Muebles de todas clases y estilos

BENITO CORBAL, 12 y 14.

(FRENTE A LA FERIA)